

## "Por un control fiscal efectivo y transparente"

## **Durante Foro sobre Educación:**

# Contraloría de Bogotá alerta sobre bajo cumplimiento en infraestructura y calidad

**Bogotá, febrero 25 de 2015.** Así se demostró durante el *Foro "Educación, un desafío para la ciudad"*, donde el organismo de control fiscal presentó un diagnóstico de la situación actual de la educación en Bogotá, frente a las metas del Plan de Desarrollo de la actual Administración.

Para evaluar el grado de cumplimiento en la inversión de estos recursos, la Contraloría de Bogotá fijó tres pilares esenciales dentro de la prestación del servicio de educación en la ciudad: cobertura, infraestructura y calidad, donde se reconocen algunos avances; sin embargo, alertó sobre los bajos progresos en construcción de instituciones educativas e implementación de la Jornada Única.

#### <u>INFRAESTRUCTURA</u>

En este aspecto la administración distrital tenía prevista la construcción de **2.036 aulas** y/o intervenciones para la atención de niños y niñas de 3 a 5 años en pre jardín, jardín y transición. A diciembre de 2014 se entregaron solo **320**; es decir el 15,07%. Este retraso implica la desatención de por lo menos **42.900 cupos** para atención de primera infancia.

Así mismo, se propuso la construcción de 86 colegios, 30 en lotes nuevos y 56 en lotes restituidos, de los cuales a 31 de diciembre de 2014 sólo se han edificado 3, que equivale al 5.26%. De los 30 colegios nuevos, no se ha entregado ninguno, impactando con ello a 150 mil alumnos que podrían estar gozando de una infraestructura adecuada y de mejor calidad.

En cuanto a terminación y puesta en funcionamiento de 39 colegios identificados como obras inconclusas, solo se ha **alcanzado el 20,5**% de cumplimiento, con 8 colegios terminados.

En educación superior, el proyecto a ejecutar por la Secretaría de Educación del Distrito para la construcción de dos nuevas sedes de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas (UDFJC), que generarían 30 mil cupos nuevos para estratos 1,2 y 3 se encuentra suspendido. En cuanto a la construcción por parte de la misma Universidad de su sede - Ciudadela Bosa - El Porvenir, la ejecución de la misma solo alcanza un 23%.

En cuanto al Edificio B de la sede Macarena- se han invertido más de 2.500 millones de pesos sin que a la fecha se haya puesto un solo ladrillo.

#### CALIDAD



## "Por un control fiscal efectivo y transparente"

Respecto a la **Jornada Única**, de los 50 planteles educativos en los que se propuso implementarla, a diciembre 2014 sólo se ha logrado en 4, es decir, un 8% en lo corrido del Plan de Desarrollo. En la **Jornada Educativa 40x40** no se evidenció una política clara que estandarice los lineamientos que deben seguir las instituciones al vincularse al programa.

En la formación de docentes se programó fortalecer las competencias a través de doctorados, maestrías y especializaciones a **9.541 docentes del Distrito.** A la fecha, están en proceso de especialización **4.926 con un 51,6 %** de cumplimiento, el número total de docentes con los que cuenta la ciudad es de **33.796, lo cual** quiere decir que se estaría cubriendo con especializaciones y doctorados apenas un 14,6 % del total de docentes del distrito.

Frente a la calidad de la conectividad de internet en los colegios, la Contraloría observó que si bien es cierto hay cobertura en el 88% de los colegios, ésta no es de alta velocidad por cuanto debe compartirse con varias sedes.

### **COBERTURA**

En atención a la primera infancia de los 60 mil cupos nuevos que se propuso crear con corte a 2014 sólo se han generado 22 mil.

La deserción escolar en colegios distritales se redujo en 1.3 puntos porcentuales, al pasar de 3.9 en el 2011 a 2.6 en el 2013. No obstante, llama la atención que al analizar por niveles, la Básica Secundaria supera el presenta una deserción del 3.5, estando por encima del promedio.

Igualmente, más del 50% de los colegios desagregados por localidad, presentan una tasa de deserción por encima de este promedio e incluso superan las tasas de los últimos 10 años en la ciudad, como por ejemplo los sectores de Santa Fe 8.4%, Chapinero 6,2%, Barrios Unidos 4,2%, Antonio Nariño 4,9% Rafael Uribe 4,5% y Puente Aranda 4,1%.

Desde el punto de vista presupuestal la Secretaría de Educación en los últimos tres años, para la ejecución de proyectos que atienden cobertura, infraestructura y calidad, contó con \$1,9 billones y ejecutó \$1,3 billones, es decir el 68%; lo que significa que ha dejado de invertir \$615,868 millones, que de haberse ejecutado habrían mejorado el cumplimiento de lo propuesto en las metas del Plan de Desarrollo en materia de educación y por ente las condiciones de cobertura y calidad.

Oficina Asesora de Comunicaciones